
令和５年度「まちづくり懇談会」開催報告書【千厩地域】

１ 会の概要 

日時 11 月２日(木) 18:00～19:30 場所 千厩支所大会議室 

対象地区 千厩地区 対象者 
千厩支所各課職員、各地域協働体職員

千厩町内事業所の従業員、農業経営者

テーマ 
～もしも私が市長なら～ あなたのやってみたいことを教えてください 

（若者定住と住みたくなるまちづくり、地域の活性化のための取組について）

参加者 千厩支所各課職員、各地域協働体職員、千厩町内事業所従業員、農業経営者など 10 人

市出席者 千厩支所長、千厩支所地域振興課職員２人  計３人 

特記事項

２ 会で出された意見等及び対応方針 

№ 区分 項目 内容 対応方針または回答内容等 備考 

1 提案 ジュニアエコ

ノミーカレッ

ジについて 

人材育成として商工会議

所青年部で開催している

「ジュニアエコノミーカ

レッジ」を千厩地域でも

開催したい。 

2 質問 市内の老朽化

施設の改修に

ついて 

市内の老朽化した施設の

改修を市では予定してい

るのか。 

市の建物については、今後の

活用、譲渡、廃止について区

分分けする計画があり、その

計画に基づいて今後の方針

を決めているところである。

3 提案 スポーツをや

りたい若者の

受け皿につい

て 

スポーツを続けたい若者

が市外に出て行ってしま

う。その受け皿が欲しい。

4 提案 企業チームの

誘致について 

地元にチームがあると活

性化に繋がるし、交流人

口も増加する。 

5 提案 Ｕドームの活

用について 

Ｕドームを活用して、ス

ポーツの全国大会や東北

大会を開催してはどう

か。その際に会場にキッ

チンカーを呼んで一つの

イベントとして開催して

はどうか。 

6 提案 職場体験の機

会の確保につ

いて 

就職活動時に一関市内の

企業について知る機会が

なかったので、職場体験

等があると良いと感じ

た。インターンシップだ

と就職に直結してしまう



部分があるので、気兼ね

なく参加できるものが良

いと思う。 

7 要望 子供たちの海

外研修につい

て 

・子供たちの海外研修が

あると良いと思う。 

・子ども達を世に羽ばた

かせる、世間を見てもら

う、という機会が必要だ

と感じる。 

・市内には海外の高校と姉

妹校になっていて、海外での

研修が受けられる高校があ

るようだ。 

参加者から情

報提供 

8 要望 起業支援につ

いて 

空き店舗が増加している

が、家賃補助は期間が限

定的されるので、新しく

店を開業しにくい。若い

人たちの起業を応援す

る、補助していく、という

ところに力を入れてほし

い。 

・空き店舗の補助として家

賃補助や店舗改修の制度は

あるが、家賃補助は期限を設

けずに継続した補助は難し

い。 

・起業に対する様々な支援

があるが、分かりやすい周知

も必要だと感じている。 

9 要望 

意見 

子育て世代が

地域活動に参

加する困難さ

について 

子供の送迎が親の負担に

なっていて、会議や講座

に参加できないという人

が多い。何か親の負担を

軽減する仕組みができな

いか。 

・自分たちの世代は、仕事

や子育てに追われてワー

クライフバランスが難し

い。そのような状況で若

い人たちを地域づくりに

引き込むのは大変なこと

である。 

10 質問 土曜日、日曜日

のスクールバ

スの運行につ

いて 

子供の休日の部活動や練

習試合の送迎にスクール

バスは運行できないの

か。 

スクールバスの本来の目的

や、試合の位置付けなどによ

り検討しなければならない

ため、運行の可否は即答でき

ない。 

（※中学校では、基本的に

土・日は部活動を行わないの

でスクールバスは運行しな

いが、長期休暇中の平日に関

しては部活動を行うのでス

クールバスを運行している。

学校行事以外はスクールバ

スの運行はできないため、練

習試合のスクールバス運行

はできない。）→後日参加者

に回答を示す。 

11 その他 若者の地域参

加について 

市民センターの事業に高

校生ボランティアに参加

してもらっている。地域

の事に若者に参加してほ



しいと、どの地域でも考

えているが、切っ掛けが

大事ではないか。ボラン

ティアへの参加を切っ掛

けに、様々な事業に参加

してくれる高校生が多

い。 

12 要望 高齢者のみの

世帯を支える

仕組みについ

て 

自分は、自宅から 800ｍ離

れたごみステーションま

でゴミを運んでいるが、

高齢者世帯はどのように

しているのか心配してい

る。特に介護認定の境界

線にあるような方たちは

支援が受けられず大変だ

と思う。何か支援する取

り組みのアイデアはない

か。 

高齢者ごみ出し事業が５月

から始まったが、この事業で

は対応できない方も中には

いる。地域の課題は地域協働

体でも検討しているところ

だが、なかなか解決の糸口は

見つけられない部分である。

13 質問 地元の農産部

の宣伝につい

て 

ふるさと納税以外の所で

地元の農産物を宣伝する

機会はあるのか。 

・現在、千厩の農産品等をセ

ットにして送付する千厩う

まっこ便の申し込みを受け

付けている。 

・東京都世田谷区三軒茶屋

で開催されている「青空ふれ

あいフェスティバル」という

イベントで、千厩の農産物を

販売する事業も行っている。

産業建設課員

から回答 

14 質問 参加したいと

思える会議に

ついて 

若い方から、「参加したい

会議」とはどんな形の会

議かお聞きしたい。 

・肩の力を抜いて発言でき

るような会議。 

・会議の前の挨拶は不要。人

が集まれば直ぐに始めるよ

うな感じでいいのでは。 

・自分と同じような世代が

参加する会議だと話しやす

い。 

出席者から 


